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      Слово пастыря
  Дорогие братья и 
сестры,                                             
   Не так давно про-
шел светлый празд-
ник – День семьи, 
любви и верности. И 
в этом номере мне 
бы хотелось обра-
титься к проблемам 
семьи. Вне всякого 
сомнения, в совре-

менном мире она очень важна. Очень часто в 
средствах массовой информации приводятся 
цифры, отражающие положительную динамику, 
развитие нашего общества. Но пугающая ста-
тистика по увеличению количества разводов 
и абортов, которых совершается все больше и 
больше с каждым годом, почему-то практически 
нигде не упоминается. 
  По некоторым данным, в нашей стране в год 
делается около 3-х миллионов абортов. Вдумай-
тесь только в эту страшную цифру:  у нас суще-
ствует демографическая проблема, не хватает 
населения, рабочих рук, а мы своими собствен-
ными руками убиваем зародившиеся жизни. Три 
миллиона человек – это громадная цифра, это, 
по сути, население огромного города или мегапо-
лиса. Раньше все говорили, что дети – это наше 
будущее. Но каким же оно будет у нас, если мы 
убиваем собственных детей, рожаем за деньги 
или вовсе не хотим рожать?
   Семья – это малая церковь и основа нашего 
государства. Если мы не будем заботиться о на-
ших браках, о наших семьях и детях, то никакого 
будущего у нашей страны, несмотря на все до-
стижения в области политики и экономики просто 
не будет. Скорее всего, мы исчезнем как страна, 
как народ, и на наше место придут другие люди. 
Поэтому День семьи, любви и верности – это по-
вод не только для праздничного застолья, но и 
для того, чтобы задуматься о проблемах, кото-
рые касаются каждого из нас. 
   И, конечно же,  хотелось бы пожелать всем нам 
быть внимательнее к нашим детям. Заботиться 
не только о том, во что их одеть и обуть, но и о 
том, какими людьми они вырастут, подумать об 
их воспитании, о формировании нравственных 
ценностей.
   Напоследок, стоит вспомнить слова из Еван-
гелия: «Что человек посеял, то он и пожнет». То, 
что мы сеем в наших детях, то мы и пожнем в 
нашем будущем. Поэтому, несмотря на все 
существующие проблемы, хотелось бы 
пожелать всем семейного благополучия, 
много детей, и чтобы семейная жизнь при-
носила радость, счастье и уверенность в 
будущем.  

Иерей Артемий, настоятель Свято-
Никольского храма    

    Спаси, Господи, люди Твоя и благослови достояние Твое, победы православным христианам на сопротивныя даруя...

  
Дорогие братья и сестры! В православном литске напечатано Слово Божие, помещены изображения икон.

Мы просим Вас не использовать этот листок на хозяйственные нужды. 

УСПЕНИЕ ПРЕ-
СВЯТОЙ БО-
Г О Р О Д И Ц Ы 
— последний дву-
надесятый непод-
вижный праздник 
церковного года 
(15 (28) августа). 
Ему предшеству-
ет двухнедельный 
пост. Из Нового 
Завета известно, 
что Матерь Го-
спода занимала 
почетное место 
среди апостолов 
(см. Деян. 1, 14). 
Она жила в доме 
Иоанна (см. Ин. 
19, 27) в Иеруса-
лиме. События Ее 

последующей жизни неизвестны. Одни предания связывают 
конец Ее земного пути с Эфесом, куда переселился Иоанн, 
другие указывают на Гефсиманию. И тут и там есть храмы, 
посвященные Успению Пресвятой Богородицы. 
   Наиболее ранний апокриф, повествующий об Успении, на-
писан от лица Иоанна Богослова. Некоторые историки дати-

руют его V в., но большинство относит на полтора века позд-
нее. Иерусалимский патриарх Модест (начало VII в.) уже 
знал сказание о том, что проститься с Пречистой Девой со-
брались все двенадцать апостолов. Святитель исповедует 
веру в Ее бессмертие, наступившее до всеобщего Воскре-
сения. «Всеславная Матерь Начальника жизни и бессмер-
тия, Христа Спасителя нашего Бога, — говорит он, — Им 
оживляется, чтобы телесно разделить вечную нетленность с 
Тем, Kто вывел Ее из гроба и принял Ее к Себе образом, ко-
торый известен Ему Одному». Поэтому кончину Богоматери 
окружает не печаль, а радость. Смерть Ее — лишь краткий 
сон, за которым следует воскрешение и вознесение. 
   Празднику Успения Богородицы посвящены многие русские 
соборы в Москве, Kиеве, Владимире и других древних горо-
дах. О почитании Девы Марии в первохристианскую эпоху 
свидетельствует надпись в одной из назаретских церквей II 
в., а также фрески в катакомбах.
   Церковь с самых древних времен видела в Богоматери ве-
ликую Молитвенницу за человеческий род. Наименования 
Ее икон выражают глубокую веру в Ее покров, простертый 
над миром. Она — Заступница Усердная, Нерушимая Сте-
на, Всех скорбящих Радость, Целительница, Споручница 
грешных. Она — Прибежище всех матерей мира, Она учит 
жить в совершенной преданности воле Небесного Отца. Та, 
Kоторая среди испытаний хранила в сердце Божественные 
глаголы, являет нам образец верности, любви и служения.

Предание об Успении Божией Матери
   Возвратясь с горы Елеонской, Матерь Божия начала при-
готовляться к исходу Своему. Прежде всего Она рассказа-
ла апостолу Иоанну о бывшем благовестии и показала ему 
ветвь, принесенную Архангелом, завещая нести ее при по-
гребении перед Своим гробом. Иоанн немедленно послал к 
святому Иакову, брату Господню, первому Иерусалимскому 
епископу, и ко всем родственникам и ближним извещение 
о приближающейся кончине Богоматери, а святой Иаков 
предуведомил всех верных не только в Иерусалиме, но и 
в окрестных городах и селениях. Множество народу собра-
лось в дом Иоанна.
   Пресвятая Владычица всем открыла слышанное Ею от Ан-
гела. Все пришедшие горько плакали, умоляя Владычицу, 
как общую всех матерь, не оставлять их сирыми. Пресвятая 
Дева увещевала их радоваться о Ее исходе, говоря, что, 
представ престолу Божию и беседуя с Сыном Своим, Она 
будет умолять Его о всех, живущих на земле и не только не 
оставит их сирыми, но еще будет посещать и охранять. Ма-
терь Божия распорядилась и относительно Своего имуще-
ства и погребения. Она завещала отдать две одежды свои 
двум бедным вдовицам, с усердием и любовью служившим 
Ей, а также объявила волю Свою, чтобы тело Ее было по-
гребено в Гефсиманской пещере, где покоились Ее святые 
родители и праведный обручник.
   В это время все услышали шум и увидели облака, окру-
жавшие дом. Это были облака, на которых, по повелению 

Божию, апостолы, восхищенные Ангелами из разных стран, 
где они проповедовали Евангелие, были принесены в Иеру-
салим к дому Богоматери для воздаяния Ей чести при по-
гребении.
   В назначенный час множество свечей пылало в храмине, 
и святые апостолы окружали благолепно украшенный одр, 
на котором возлежала Богоматерь и молилась в ожидании 
своего исхода и пришествия вожделенного Сына и Госпо-
да Своего. Внезапно заблистал неисповедимый свет Бо-
жественной славы, перед коим померкли пылавшие свечи. 
Верх храмины как бы исчез в лучах необъятного света, и 
сошел Сам Царь славы Христос, окруженный тьмами Ан-
гелов, Архангелов и других небесных сил, и приблизился к 
Пречистой Матери Своей. Увидев Сына Своего, Она с ра-
достным восторгом произнесла слова боговдохновенной 
своей песни: «Величит душа Моя Господа, и возрадовася 
дух Мой о Бозе Спасе Моем, яко призре на смирение рабы 
Своея!» и, поднявшись с ложа, поклонилась Ему. Она воз-
легла на ложе и, взирая на пресветлое лицо Господа без 
всякого телесного страдания и как бы сладко засыпая, пре-
дала в руки Его пресвятую Свою душу.
   Славнейшее восшествие на небо было уготовано пре-
чистой душе Матери Божией! Поистине это зрелище было 
дивно не только для апостолов, но и для самих небесных 
сил. 

 УСПЕНИЕ ПРЕСВЯТОЙ БОГОРОДИЦЫ

         Новости Челябинской и Златоустовской епархии
Делегация из Челябинска приняла участие в праздновании Дня 
военно-морского флота в Североморске
5.08.2011

  Мало кто знает, что на Северном флоте России действует огромный корабль – эс-
минец «Гремящий», над которым шефствует Челябинская область. Это самый из-
вестный эскадренный миноносец в своей серии, удостоенный звания «гвардейский».   
Уже более 70 лет он располагается в далёком городе Североморске, куда в этом 
году по традиции отправилась делегация из Челябинска. В её состав вошли три че-
ловека: первый заместитель начальника Главного управления по взаимодействию с 
правоохранительными и военными органами Челябинской области Юрий Первушин, 
представитель Челябинской епархии протоиерей Игорь Шестаков и мать одного из 
служащих на этом корабле матросов Ольга Рязанцева.
  К слову сказать, из нашей области в этом году на эсминце проходят службу 15 че-
ловек.
  Визит Челябинской делегации проходил в рамках празднования дня Российско-
го военно-морского флота. Первым мероприятием стал торжественный молебен на 
палубе эсминца. Богослужение на корабле возглавил протоиерей Игорь Шестаков, 
после чего батюшка вручил каждому моряку памятный подарок – иконку святого Ан-
дрея Первозванного. А большой образ апостола Андрея священник Челябинской 
епархии вручил командиру корабля.

В селе Большой Куяш состоялся благотворительный концерт в 
пользу восстановления храма 
1.08.2011

С инициативой проведения благотворительной акции выступила заслуженная артистка 
России Ольга Чистоева. Ольга Николаевна, солистка знаменитого хора им. М.Е. Пятниц-
кого, родилась в селе Большой Куяш и с детства помнит, как местные жители старались 
уберечь стены Покровской церкви от полного разрушения.
Вместе с настоятелем храма иереем Святославом Еренковым Ольга Чистякова органи-
зовала два благотворительных концерта. Первый прошел в Доме Культуры поселка Мет-
лино, а второй – на импровизированной летней эстраде в парке села Большой Куяш.
Со сцены звучали русские народные песни, мелодии военных лет и современные ком-
позиции. Так, свое выступление солистка начала с незнакомой ранее песни «Я хочу 
построить храм», которая поразила всех присутствующих глубокой мыслью о необходи-
мости восстанавливать церковь.
Концерт объединил жителей села Большой Куяш. На выступление знаменитой артистки 
пришло более четырехсот селян, особенно много было молодежи. Во время концерта 
был организован сбор средств на восстановление Покровского храма.
Храм в честь Покрова Пресвятой Богородицы – один из самых красивых и величествен-
ных на Южном Урале – был построен в память о погибших в Отечественной войне 1812 
года. В следующем году ему исполняется двести лет со дня основания. С благослове-
ния архиепископа Челябинского и Златоустовского Феофана уже начались ремонтно-
строительные работы по его восстановлению.



   Учредитель: МПРО «Приход  храма Святителя Николая» с.Чесма, ул.Советская, 46-б
    Тел.: 2-16-08

                  Пятница, 5 августа
12:00 Прибытие крестного хода в поселок Бере-
зинский. 
   Отметим, что этот населенный пункт был основан в сере-
дине девятнадцатого века казаками-первопоселенцами 
и на протяжении долгого времени был центром ста-
ничного юрта, в который входили окрестные поселки 
Бородиновский, Куликовский, Натальинский, Углицкий,  
Чесменский и т.д. Казалось бы, именно здесь особенно 
должны быть крепки казачьи традиции. Тем не менее, ни 
одного из местных казаков у ДК, где была установлена 
икона, не наблюдалось. Не очень приятным сюрпризом 
оказалось и то, что листовки с информацией о крестном 
ходе в селе были сорваны баптистам. Как сообщила 
одна из местных жительниц, представители этого рели-
гиозного направления даже обходили дома, уговаривая 
селян не посещать планирующееся богослужение.
  Тем не менее, на встречу с одной из главных святынь 
Урала пришли многие жители села. Вполне возможно, 
что желающих поклониться иконе было гораздо больше, 
но поскольку стояла середина трудового дня, многие 
просто не имели возможности отпроситься с работы. 
  По традиции казаки проносили икону над головами ве-
рующих. Люди опускались на колени, над ними проплы-
вал образ Божьей Матери, а вокруг неумолчно звучали 
молитвы во имя Богородицы и Христа.
  После встречи казаков хлебом-солью, иерей Артемий, 
настоятель Свято-Никольского храма, начал чтение ака-
фиста Пресвятой Богородице. 
   Торжественное богослужение продолжалось более 
часа, а затем, после благословения батюшки, пришел че-
ред выступлений гостей-казаков. Старший из них Алек-
сандр Васильев поблагодарил жителей Березинского за 
достойную встречу и в подробностях рассказал историю 
данного крестного хода.  Было поведано и о пути следо-
вания иконы: далее она отправится в Варненский район, 
посетит еще немало мест Челябинской и Оренбургской 
области, а в сентябре этого года Табынскую икону Бого-
родицы ждут в Сербии.  Кроме того, участники крестного 
хода выразили сожаление, что в поселке, бывшем когда-
то центром казачьей жизни, в настоящее время нет даже 
небольшой часовни. И действительно, ранее в Бере-
зинском имелась деревянная Христорождественская 
церковь, но в настоящее время здесь даже не ведется 
сбор подписей на восстановление храма или создание 
молельной комнаты. 
   Еще один участник крестного хода Георгий Рожков вы-

ступил перед жителями поселка с небольшой, но пла-
менной речью о вреде алкоголя. В ней говорились, каза-
лось бы, вполне очевидные вещи о вреде пьянства и о 
том, какой дурной пример даже время от времени выпи-
вающий человек подает своим детям. Тем не менее, для 
многих из собравшихся на чтение акафиста эти слова 
были настоящим откровением. Простой и одновременно 
страшной оказалась мысль о том, что кто-то из нас спе-
шит отдать последние деньги на приобретение спиртных 
напитков, тем самым фактически убивая себя собствен-
ными руками.  
15:00. Поселок Натальинский
  Это еще одно из древнейших казачьих поселений на-
шего района. Жители поселка встретили икону еще на 
въезде, у автобусной остановки, а затем проследовали 
за ней к местному Дому культуры. Здесь также состоя-
лось чтение акафиста, после которого натальинцы по-
лучили возможность приложиться к святой иконе. Как и 
в Березинском  в пос.Натальинский действовала «пере-
движная иконная лавка», где можно было приобрести 
иконы, свечи и оставить пожертвования для крестного 
хода. 
   Кроме того, служители Свято-Никольского храма раз-
давали всем присутствующим специальный выпуск 
«Приходского вестника» (бесплатный информационный 
листок нашего прихода), посвященный Табынской ико-
не Божьей Матери. На обратной стороне этого издания 
были размещены основные молитвы и славословия, 
звучавшие в этот день у иконы.    

17:00 Поселок Порт-Артур
    Также был основан казаками (во времена планового 
переселения в начале двадцатого века). Многие из селян 
встретили икону еще на въезде в населенный пункт. Тор-
жественное богослужение прошло у памятника, установ-
ленного воинам-землякам, ушедшим из  Порт-Артура на 
фронт Великой Отечественной и русско-японской войны. 
Кстати, ранее на этом  месте стояла церковь Казанской 
Божьей Матери. После акафиста, торжественных речей 
батюшки и его благословения жители поселка отправи-
лись провожать икону в дальнейший путь. 
19:00 Село Светлое
   Самый многолюдный крестный ход состоялся в селе 
Светлое. По словам о.Артемия, за иконой следовали 
более 300 человек. Поэтому чтение акафиста было ре-
шено проводить не в молельной комнате, а на открытом 
воздухе возле здания сельской администрации. После 
богослужения казаки были приглашены на трапезу. Ночь 
они провели в Светлом, а наутро отправились в район-
ный центр.

Суббота, воскресенье 6-7 июня - Село    
Чесма
  В течение двух дней икона пребывала в Свято-
Никольском храме с.Чесма. Здесь проводились торже-
ственные богослужения, а верующим был обеспечен 
свободный доступ к  святыне: специально для этого на 
выходных храм работал допоздна. 

Понедельник, 8 июня – крестный ход к свя-
тому источнику Параскевы Пятницы, посе-
щение поселка Баландино

   В 10 часов утра состоялся крестный ход с иконой к 
источнику святой Параскевы Пятницы. В нем приняли 
участие многие жители Чесмы. Все участники крестного 
хода, среди которых были и дети, и люди преклонного 
возраста, прошагали около 8 километров. У источника 
вновь прозвучал акафист Пресвятой Богородице, а за-
тем чесменцы и гости нашего района отправились в 
поселок Баландино. Там также прошло богослужение, 
после которого все были приглашены на трапезу, орга-
низованную поселковыми активистами. 
  Из п.Баландино Табынская икона отправилась в 
с.Варна, где ее уже давно ожидали местные прихожане.   

    В четверг,  28 июля состоялся выезд  воспитанников 
детского дома и воскресной школы Свято-Никольского 
храма к высеченной на скале близ поселка Чернобор-
ский иконе «Божьей Матери». Детей сопровождали на-
стоятель Свято-Никольского храма иерей Артемий, 
педагог-организатор воскресной школы Ирина Сергеев-
на Бавина, а также руководитель туристического кружка 
Пётр Ефимович Каленченко.
  По прибытии к скале, на которой высечена икона Бо-
жьей матери иерей Артемий провёл краткий молебен 
с акафистом Божьей Матери. «Мы сюда приехали, в 
основном, не затем, чтобы отдохнуть, а для того, что-
бы помолиться Богородице», - сказал батюшка. После 
молебна дети и взрослые приложились к иконе, а затем 
все вместе пошли наводить порядок вокруг скалы, на ко-
торой она  высечена.
  Как отметил иерей Артемий: «Получился замечатель-
ный поход, который совпал с празднованием памяти 
святого равноапостольного князя Владимира – крестите-
ля, просветителя Руси. Мы помолились Божией Матери 
и равноапостольному князю Владимиру. Очень отрадно, 

что все дети, которые присутствовали на молебне, от-
неслись к этому очень серьёзно. Каждый хоть немного, 
но молился». 
  Как уже было упомянуто выше, силами ребят и их на-
ставников проводилась уборка этого места. В результа-
те было собрано три мешка мусора.  После наведения 
порядка все получили возможность отдохнуть, а после 
отправились на небольшую экскурсию по окрестным ме-
стам. Пётр Ефимович Каленченко поведал много инте-
ресного о здешних горах и Черном боре. «Вид, который 
открывается с гор, просто замечательный. Мы ещё раз 
убедились, что недалеко от Чесмы находятся очень кра-
сивые места», - рассказывает отец Артемий.
  После всех этих мероприятий путешественники отпра-
вились на протекающую неподалеку речку Курасан, где 
ими был разбит лагерь. 
  По словам батюшки, педагоги решили устроить неболь-
шой праздник для детей. В этом походе приняли участие 
только те из ребят, которые регулярно посещали и по-
сещают воскресную школу. «Для них мы решили сделать 
шашлыки. Пока дети играли в активные игры, взрослые 

установили мангал, а после того, как всё было готово, 
мы помолились и приступили к трапезе. Затем все пош-
ли купаться в речке», - говорит о. Артемий.
    Все накупались, прекрасно провели время, и после 
этого отправились обратно домой на автобусе. Кстати, 
на речке в месте стоянки лагеря тоже был наведен по-
рядок и собран весь мусор. При этом ни один ребёнок не 
отказался участвовать в этом мероприятии. 
   По словам участников похода, очередная вылазка на 
природу  прошла не просто успешно, а замечательно. «У 
всех был очень хороший настрой, - отмечает батюшка, 
- поэтому я  думаю, что об этом походе у детей останут-
ся лишь приятные воспоминания. Сначала, правда, мы 
боялись, что погода будет слишком жаркой, а когда при-
готовили шашлык, испугались, что сейчас пойдёт дождь. 
Однако солнце вновь выглянуло из-за туч и дало нам 
возможность  накупаться и согреться. А вот как только 
приехали в  Чесму, и дети разошлись по домам, сразу 
пошёл дождь. Всё-таки Божья благодать присутствовала 
при всём этом!».
  

И помолиться, и отдохнуть!

    По некоторым данным, в с.Чесма числится 
свыше 240 казаков, однако на встречу и про-
воды Табынской иконы Божьей Матери приш-
ли лишь двое из них.  
Комментарий настоятеля Свято-
Никольского храма иерея Артемия:
   На общее положительное впечатление о крест-
ном ходе не самым лучшим образом повлияло 
поведение нашего казачества. Очень досадно, 
что всего два казака встречали и провожали ико-
ну.  Ни одного местного казака не было на богос-
лужении, хотя основа казачества, да и вообще 
смысл казачьей службы – это защита веры, царя 
и Отечества. Конечно, царя у нас сейчас нет… 
Но, как мы видим, и веры тоже нет. Что же тогда 
говорить про защиту Отечества?

  Эта грустная нотка прошла через весь крестный ход. 
Ни одного казака не было ни в Березинском, ни в На-
тальинском, ни в Порт-Артуре. Только лишь два казака 
пришли встретить икону в Чесме. Отмечу, что и сопро-
вождающих, которые специально идут через всю Рос-
сию, охраняя икону, такое поведение наших казаков 
очень удручило. Такова, к сожалению, наша действи-
тельность. 
  Хотелось бы пожелать, чтобы наше казачество воз-
рождалось, чтобы, всё-таки, те  замечательные идеи, 
цели и задачи которые были и есть у настоящих каза-
ков, стали родными и дорогими казакам нашего района. 
Чтобы казачьи станицы района возродились не только 
старыми казаками, но молодыми, для которых бы эти 
ценности, нормы и правила казачьей жизни были не 
просто пустым звуком, но и руководством к действию, 
руководством всей их жизни.

За веру, царя и Отечество?

Дневник крестного хода с Табынской иконой Божьей Матери


